

El que no está conmigo  
está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28.

# EL GRANO DE ARENA

El que no recole conmigo  
desparrama.  
San Lucas, cap. XI, vers. 28

BISEMANARIO CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. el mes

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### INTENCIÓN GENERAL PARA ENERO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La consagración del siglo XX á Jesucristo.

#### ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todo el siglo nuevo os pertenezca enteramente.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Consagrar á Nuestro Señor el siglo que comienza.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.<sup>a</sup> Restauración del espíritu cristiano en las familias.

2.<sup>a</sup> La santificación de los domingos y fiestas de precepto.

3.<sup>a</sup> Propagación de la devoción al Corazón de Jesús.

Paz para un matrimonio.—Santa unión para una familia.—Salud para otra.—Suerte propicia para un mozo en el próximo sorteo de quintas.—Una celadora enferma.—Salud para una sócia.—Ocho gracias especiales.—Solución de un asunto.—Doce intenciones particulares y una muy recomendada.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero.

Día 3.—Santa Genoveva.

„ 29.—San Francisco de Sales.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las asociadas Antonia Moll, Francisca Gahona y Juana Monjo recientemente fallecidas.

A. M. D. G.

## CULTOS

### PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo 3.º de Enero.—Las misas rezadas se dirán á las cinco, seis, siete, ocho, y la última después del solemne oficio. El sermón á cargo del Reverendo D. Jaime Tutzó en honor de San Sebastián Martir, Patrón menor de esta ciudad. Concluida la Misa que será solemne tendrá lugar la Procesión de Rogativas llevando la Reliquia del Santo dando fin con Te-Deum, Bendición y adoración de la Santa Reliquia.

Por la tarde á las dos Catequística para niños niñas, con parte de Rosario, plática doctrinal por el cura Ecónomo y cánticos. A las tres Vísperas y Completas por la Rda Comunidad. Rosario y el ejercicio del octavario á San Sebastián, que los días laborables tendrá lugar al anochecer.

Viernes.—Después de la primera Misa se practicará el piadoso ejercicio del Vía-Crucis.

### PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CARMEN

Sábado día 19.—Al anochecer se dará principio á una Novena consagrada á la S. Familia de Nazaret, con sermón.

Domingo 3.º de Enero.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. En la mayor habrá explicación del Santo Evangelio por el Rdo. Sr. Cura Regente. A las catorce enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las quince el ejercicio del novenario.

Todos los días de la semana continuará el novenario dedicado á la Sagrada Familia, habiendo sermón el día quinto y último, predicando el Sr. Director de la Asociación.

Sábado.—A las siete y media, Misa por las intenciones de la Liga antimasonica. Después del ejercicio del Novenario, canto solemne de la Salve.

Nota. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo diocesano, se ha dignado conceder cuarenta días de Indulgencia á todos los fieles que asistan á cada uno de los actos del Novenario.

#### PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Tercer domingo de Enero.—Misas rezadas á las horas de costumbre. La de las siete será de Comunión general para los Hermanos Terciarios. A las diez la mayor, con homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo. A las catorce enseñanza del Catecismo; á las quince devoto ejercicio del Vía Crucis, y después asamblea de la Venerable Orden Tercera en la que se distribuirán las cédulas de santo y ánima.

Martes.—Misas rezadas en el altar de S. Antonio de Pádua, á las siete y media y á las nueve.

Sábado.—Al anochecer se dará principio á la solemne Novena de preparación á la fiesta de S. Blas, abogado contra las enfermedades de garganta. Después del rezo del Santo Rosario y canto de un motete se practicará el devoto ejercicio propio de dicha novena, cantándose los Padrenuestros y los gozos al Santo.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	7782'80
D. Juan Orfila.	25'00
Un Sacerdote (2. <sup>a</sup> vez).	10'00
D. <sup>a</sup> Antonia Pons de Pons.	1'00
Una devota persona.	5'00
Una devota de la Purísima (4. <sup>a</sup> vez).	10'00
Depositado en el cepillo de la Iglesia.	1'55
<b>Total</b>	<b>7835'35</b>

(Continuará)

## Catequística

### Deberes de los ricos y de los pobres

La Iglesia, órgano vivo de Jesucristo, ha recibido la misión de consolar, si no la de calmar completamente nuestros dolores. La historia lo atestigua.

Se nos pregunta: ¿Tiene la Iglesia algún remedio contra los males que nos afligen y para aquellos, aún más terribles que nos amenazan.

Sí, por cierto; remedios antiguos y siempre nuevos que no han cesado de curar á la humanidad sino cuando ella se ha negado á aceptarlos. Y puesto que la gran llaga de nuestro tiempo es lo que se llama antagonismo de las clases, recordaremos sus deberes á todos, ricos y pobres.

#### DEBERES DE LOS RICOS

«¡Ay de vosotros, los ricos!—dice Jesucristo,—porque ya teneis vuestro consuelo en este mundo.»

Si quereis asegurar vuestra salvación eterna debéis cumplir obligaciones especiales, siendo las primeras de ellas la atabilidad y la modestia.

El peligro mayor de la riqueza es el hinchar el corazón inspirando la propia estimación y el desprecio de los demás; cuando la riqueza, que es un

mérito personal, no añade ni un ápice al valor moral del que la posee.

Debe, pues, el rico ser amable y bondadoso con el pobre.

También debe darle buen ejemplo, porque la experiencia enseña que el bien y el mal bajan siempre de lo alto á lo bajo.

¿Se puede ser verdaderamente cristiano sin caridad?

El rico no ha recibido un derecho absoluto y sin trabas de ningún género sobre los bienes que Dios le ha destinado.

Bajo el punto de vista de la justicia rigurosa y del orden público, la ley humana concede al dueño el derecho de *usar* y *abusar* de su propiedad; pero la ley divina de la caridad manda que destine la debida parte á los pobres, y quiere que el cristiano siembre en la tierra para recoger en el cielo.

Lejos de nosotros las teorías insensatas modernas contra los ricos.

Así, pues, cuando el pobre necesita ayuda del rico, debe dirigirse á su caridad libre.

Examine el rico las limosnas que da, si guardan proporción con su fortuna; que calcule de antemano lo que puede destinar al alivio de los pobres, y no permita que las pretensiones tiránicas del mundo y de la vanidad logren, bajo ningún pretexto, usurpar parte alguna de este dominio sagrado, que es solo de Dios en persona de los pobres.

#### DEBERES DE LOS POBRES

La verdad es el bien que el mundo nunca ha sabido dar al pobre, y la primera que le conviene saber es que su situación es consecuencia de las condiciones en que se mueve y desarrolla la sociedad humana.

La desigualdad, que condena á un número tan grande de hombres á un trabajo penoso, muchas veces insuficiente y siempre incierto para ganar el pan de cada día, tiene sus causas inmediatas en la diversidad de los medios que les quedan á la actividad y á la libertad individuales para luchar con las dificultades de la vida y la incertidumbre de los sucesos.

Nadie se atrevería á negar que es sumamente razonable procurar disminuir y dulcificar en lo posible las tristes consecuencias de un mal inevitable: la Religión y la humanidad lo imponen como un verdadero deber.

Pero querer cambiar radicalmente las condiciones de la existencia humana, y para eso trastornar las relaciones de los hombres entre sí y buscar, por medios violentos ó con la propagación de teorías peligrosas, la realización de una verdadera quimera cual es la igualdad de fortunas y un bienestar universal é igual para todos, es atentar con mano temeraria y culpable contra el mismo orden social, es provocar desórdenes que precipitarían al rico y al pobre en una ruina común: es, en una palabra, tratar de llevar la sociedad á lo que ciertos filósofos llaman estado natural, pero que no sería otra cosa que estado salvaje único en el cual puede reinar la igualdad absoluta... en la miseria universal.

Otra verdad para consolar al pobre es la de que la riqueza no hace felices á sus dueños.

Para ocasionar sufrimientos, la privación de bienes materiales; pero la posesión de bienes no da felicidad.

¿Dónde está la felicidad?

La imperfecta y fugitiva de este mundo se en-

cuentra en la paz y los goces íntimos de la conciencia.

La soberana, inmutable, sin fin, y que satisface verdaderamente los deseos, está en el cielo.

Jesucristo llama á los pobres; pero muchos de entre éstos sólo dan oídos á sofistas orgullosos y ávidos de popularidad; dan su confianza á falsos ó ambiciosos amigos; creen en promesas engañosas que les ofrecen una felicidad imposible é ilusoria.

La ruina de algunos ricos no enriquecería á millares de pobres.

Destruir el capital social sería cortar por su pié el árbol, cuyo fruto ansían comer y dejar un tronco muerto y disecado, que ya no daría más fruto.

Vuelvan, pues, los pobres á la fé; aliéntelos la esperanza y calmen las pasiones ardientes cuya pérdida es un tormento cien veces mayor que la más cruel indigencia.

CARDENAL GUIBERT,  
de los Oblatos de María Inmaculada.

## La escuela sin Dios

«Aquellos cuya primera edad no se forma por la Religión, crecen sin ningún conocimiento de las más grandes cosas, que al mismo tiempo que pueden por sí solas alimentar en los hombres el amor á la virtud, pueden por sí solas también regular los apetitos contrarios á la razón. Tales son las nociones sobre Dios creador, sobre Dios juez y vengador, y sobre las penas y recompensas de la otra vida y sobre los celestiales auxilios que nos trajo Jesucristo para cumplir santamente y con celo los deberes.

»Si se desconoce esto, toda la cultura del espíritu será malsana; los adolescentes, no acostumbrados al temor de Dios, no podrán tener ninguna norma de vida moral, y, no habiéndose opuesto jamás á sus pasiones, serán muy fácilmente inducidos á perturbar el Estado.»

Hace ya algunos años, en 1884, la Santidad de León XIII escribía á los franceses una carta, en la cual se leen las hermosas palabras que encabezan estas líneas, síntesis de cuanto conviene tener presente en orden á la ordenanza de los niños.

La Francia oficial, que tantos atentados contra la religión ha cometido; lejos de escuchar las paternales y salvadoras advertencias del Romano Pontífice, ha proseguido cada día con más afán en obra nefasta de secularización de la enseñanza; y, en su aborrecimiento de sectario á la Iglesia, no ceja un punto de combatir su doctrina, como si aspirase á borrar por completo del alma del pueblo hasta la idea de Dios.

En vano los católicos y cuantos levantan su frente sobre el nivel de los brutos claman contra la instrucción atea, que va acabando con todas las virtudes en el cuerpo social; los impíos que dominan á Francia no se dan á razones, y la escuela, sin Dios, cada vez más protegidas y respetadas van dando sus naturales amarguísimos frutos. La criminalidad en los niños de tal modo viene aumentando, que de 13.438 á que se elevó en 1841, ha llegado á 36.036 en este año, según un cuadro estadístico publicado por M. H. Toley, profesor de derecho y miembro de la sociedad de cárceles, y M. G. Bonfteam, juez del Tribunal del Sena.

Desde el año 1841 la progresión continúa á razón de 1.800 ó 2.000 delitos ó crímenes por año.

No es, pues, extraño que hasta en una relación oficial en que se consigna la no interrumpida progresión creciente de la criminalidad en Francia, Mr. Guillot, juez del Sena, escriba estas palabras: «Con lo religioso que se va de aquí, marchan todos los ideales. La patria, la familia, el deber, no son más que palabras que hacen sonreír, lo mismo que la palabra religión... El cinismo, la ferocidad en los jóvenes, jamás se han elevado á tan alto grado.»

Los progresistas españoles, que ya pasaron, pero cuya raza secularizadora y laica no se acaba nunca, repiten á todas horas ahuecando la voz, que «cada escuela que se abre, es una cárcel que se cierra», y aplicando á la enseñanza y á la escuela

lo que antes se decía de la Religión y del templo, entienden que basta la instrucción para bien obrar.

La escuela profesional ó mejor, la escuela cristiana, puede ser y es, en efecto, la antitesis de la cárcel; pero la escuela á secas, la escuela laica y atea, no puede ser otra cosa que la antesala del presidio, como se está viendo en la república vecina.

Ya lo dijo Guisot: «las virtudes no siempre son compañeras de las luces; y las lecciones que recibe el niño pueden serle funestas si se dirigen solo á la inteligencia.»

Esto, que es de sentido común, no quieren entenderlo, sin joda, ó lo entienden demasiado, y por eso lo niegan y contradicen, los que persiguen el ideal satánico de formar generaciones sin Cristo, porque aborrecen la Cruz y quieren vivir y que vivan los demás hombres como bestias, sin más freno que el de la fuerza, ni más ley que el impulso de las pasiones.

Un niño, un hombre, pueden saber mucha física, muchas matemáticas, mucha química; ser grandes historiadores y grandes fisiólogos; pero por iluminado que esté su entendimiento con las luces del saber científico, si su corazón no está formado para la piedad y su espíritu para la fé, nada, absolutamente nada podrán hacer en orden al bien y á la virtud porque con saber tanto, ignoran su verdadera misión en el mundo, porque desconocen sus deberes para con el Criador, para las demás criaturas y para consigo mismos.

Las llamadas ciencias, cuyo fracaso moral ya han señalado con Brunetiere los verdaderos sabios, nada son ni nada valen para sanar los dolores del alma humana, ni para la paz y la felicidad de los pueblos.

Al contrario; la ciencia en manos de los impíos y de los materialistas, más que de antorcha que ilumina los senderos de la vida, servirá de tea incendiaria y de máquina infernal, que siembren ruinas y sombras por todas partes.

La instrucción disipa la ignorancia de las cosas que nos rodean; pero solo la educación religiosa y moral de la niñez puede hacer honrados y buenos ciudadanos. Solo la escuela cristiana puede cerrar los presidios abiertos por la escuela sin Dios.

DR. S. DE C.

## TROZOS ESCOGIDOS

### LAS GLORIAS HUMANAS

Decididamente, son efímeras y deleznable.

El Comité encargado para allegar fondos para la construcción de un arco triunfal permanente en honor del comodoro Dewey, destructor de nuestra indefensa escuadra, en Manila, desiste de llevar á cabo su misión y anuncia que devuelve á los suscriptores las sumas hasta ahora recaudadas, ó sea un millón aproximadamente. La cantidad presupuestada para costear el monumento, que había de ser de mármol, era de dos millones y medio.

Si esto ocurre con el «vencedor» de Manila, algo peor es lo que le sucede al teniente Hobson, aquel marino que, como seguramente recordarán, fué el que mandaba el «Merri-Mac» cuando este buque fué echado á pique en la entrada del puerto de Santiago de Cuba durante la guerra con los Estados Unidos.

El desgraciado marino, que padece fiebres tífoides, agoniza, solitario y abandonado de todos, en el hospital presbiteriano de Washington.

En esto han venido á parar los besos con que sus compatriotas, de uno y otro sexo, le colmaron á porfía durante la triunfal expedición que realizó por las principales ciudades de los Estados de la Unión.

\*\*\*

### PENSAMIENTO

He leído que un día llegó al Cielo un alma, y entró sin haber experimentado la menor fatiga,

ni derramado una sola lágrima, ni sufrido una desgracia, y sin haber hecho nada extraordinario. Dios señaló para la misma un trono gloriosísimo, y en la asamblea de los santos hubo un murmullo de admiración. Todas las miradas se dirigieron al ángel de la guarda, que la había traído. El ángel se inclinó respetuosamente ante la Majestad divina; dirigióse á la Corte celestial, y de sus labios brotaron, con un rumor más ligero que el de las alas de las mariposas, éstas palabras que todo el Cielo escuchó: *Esta alma ha recibido siempre de buen grado los diversos acontecimientos de la vida, y ha hecho sin réplica cuanto se exigía de ella, no siendo ofensa de Dios.*

LUIS VEULLOT.

## Comentarios

Parece increíble y sin embargo hay que creerlo. La realidad se va tocando por momentos.

Los ingleses no pueden vencer á los boers en el Sur de Africa.

Los pigmeos de la naciente república vuelven á levantar, con más bríos, la cabeza; no cabe duda.

Y esto después de un año solar y algunos meses más de lucha desigual y formidable.

Y esto después de haber enterrado la soberbia Albión no se sabe cuantos miles de libras esterlinas en el suelo africano; sumas fabulosas.

Y esto después de haber inmolado miles de pobres mercenarios que fueron á buscar en las inclemencias del continente enemigo, en las asperezas de la larga campaña, y en las crueldades de la guerra, quizás, el alivio de su angustiosa situación.

Y esto después de haber fracasado uno y otro prestigio militar al frente de un ejército superior á todos los enemigos armados y sin armar, varones y hembras, niños y ancianos del Transvaal y del Orange.

\*\*\*

Roberts era la única esperanza de su patria para la inmediata sumisión, por fuerza, de los boers y terminación de la campaña que tan cara está costando á la poderosa Inglaterra.

Y sin embargo Roberts vuelve sin someter á sus tenaces enemigos; y no es esto solo, si no que se muestra no muy confiado en la proximidad del triunfo de las armas británicas.

Las palabras textuales del afamado general fueron que tenía un profundo sentimiento de que su regreso á Inglaterra «no fuese signo de la paz inmediata».

Más claro no se puede decir que habrá guerra para rato; y que se vayan preparando nuevas remesas de libras, nuevos refuerzos del soldado más caro del mundo, nuevos armamentos y municiones, caballos y mulos en abundancia, para continuar los planes extratéticos del general Kitchener, que es el sucesor de Roberts quizás hasta en los fracasos.

Los ingleses se consuelan colmando de honores á su afligido general; recibiéndolo con colgaduras y concediéndole como premio de sus servicios el título nobiliario de conde y la orden de Inglaterra.

Se consuelan con regalarle mucho dinero, y con enviar al Príncipe de Gales y al Duque de York para hacerle agasajo á su llegada.

Y mientras tanto los boers repartiendo palizas. Pero señor ¿no es cosa esta digna de pensarse seriamente?

\*\*\*

Si para cada boer hay en Africa cerca de cien ingleses ¿por qué no los someten ya y acaban de repartirse pacíficamente las tan codiciadas minas?

Si hace más de un año que todo el poder de Inglaterra se ha volcado sobre las dos Repúblicas, y estas están solas aisladas y abandonadas á sus propias fuerzas... ¿por qué no se acaba la guerra sino que por el contrario al relevarse á Roberts se nombra á Kitchener y se preparan nuevas expediciones militares que robustezcan las fatigadas y desalentadas huestes?... ¿por qué?...

Pues las razones, en cuestión, las sabe de memoria, y casi puede decirse que las tiene olvidadas; y está dispuesto á comunicárlas, antes que se le borren de una vez y para siempre, á todos los que no las sepan, ó las hayan tenido en poco, y quieran aprovecharse de ellas.

Lic. Pero Perez.

## Recortes

### Guerra de Religión

Así titula un periódico rabudo á la lucha que han venido preparando las sectas en Francia, semejante á la que sostuvo Bismarck en Alemania con motivo de las leyes impías del Kulturkampf, y de la que salieron vencedores los católicos alemanes y humillado dicho canceller y maltrecho el sucio luteranismo. En vísperas ya de la guerra religiosa en Francia, he aquí la composición de los dos ejércitos beligerantes según aquel periódico.

«Al lado del Gobierno francés, en su lucha contra la Iglesia, estarán: el socialismo, partido que tiene su representación en el Consejo de Ministros; el republicanismo radical; las sectas protestantes; los judíos con la banca; el dreyfusismo; la francmasonería, y el Parlamento. Al lado de los católicos, estarán: los partidos monárquicos; el bonapartismo; las Congregaciones, con la Compañía de Jesús; el nacionalismo; la aristocracia de la sangre; todos los elementos más ó menos conservadores».

En España, los católicos seguiremos paso á paso dicha guerra de religión, cuyo resultado interesanos mucho: no solo por conocer su desarrollo y desenlace, si que por estar unida nuestra suerte á la de los católicos de Francia y porque ha decretado la Masonería extender á nuestra Nación dicha guerra religiosa.

### León XIII y Francia

El arzobispo de Chambéry, Mons. Hautin, en una carta dirigida á sus diocesanos, refiere su entrevista con el Sumo Pontífice en estos términos:

Apenas terminadas las genuflexiones acostumbradas, el Papa me dió á besar su mano, me hizo sentar y me habló de la carta que acababa de dirigir á su eminencia el cardenal Richard para ser distribuida á todos los obispos de Francia.

«Espero—me dijo—que esta carta causará buena impresión en vuestro país y que no dejará de producir resultado en el conjunto de los sucesos que se preparan.»

«Si mis direcciones hubiesen sido mejor seguidas, si todos los hombres sensatos y amigos del orden hubiesen consentido en agruparse en una acción común, la República se habría hecho cristiana; y Francia, dueña de si misma, hubiera arreglado á su gusto sus destinos. Pero no desespero ni pierdo la confianza. A pesar de todo, Francia es esencialmente católica, y católica subsistirá: esta es mi convicción, y este el objeto de mi oración diaria.»

Entonces, animándose, y elevando las manos y los ojos al cielo, el Papa exclamó:

«Pido á Dios un milagro. Ruego á la Virgen de Lourdes que una vez más se muestre visiblemente en vuestra nación, y devuelva á la Religión todos aquellos que parecen haberla abandonado.»

## Al Menudeo

### ROMA:

—El 1.º de Enero de 1901, á las ocho horas de la mañana, Su Santidad, usando del cáliz de oro que el mundo católico le ha ofrecido, celebró en su capilla privada el santo Sacrificio con las siguientes intenciones: pedir á Dios la conservación de la fe, la paz universal, la unión de las Iglesias disidentes con la Apostólica, la extensión de la doctrina católica entre los infieles y el cumplimiento de los píos y legítimos deseos de

todos los fieles en orden á las cosas temporales.

### PENÍNSULA.

—Están circulando rumores, según los cuales los anarquistas se proponen realizar muy pronto en España uno de esos crímenes que tanto conmueven á la opinión.

Se ignora la persona á quien piensan los anarquistas hacer su víctima.

Los rumores á que nos referimos han cobrado mayor fuerza desde que se ha sabido que el célebre anarquista Malatesta y otros correligionarios italianos muy significados, desembarcaron recientemente en la Coruña, dirigiéndose después á Madrid, en donde deben hallarse.

La policía ha recibido órdenes de que proceda á la detención de Malatesta y sus acompañantes.

—Ha sido anunciado oficialmente que S. A. R. la Princesa de Asturias recibirá la bendición nupcial de manos del Cardenal Sancha, Arzobispo de la Sta. Primada Iglesia de Toledo.

—Las licencias ilimitadas que van á concederse á los soldados, afectarán al reemplazo de 1895.

—«El Correo,» órgano de los liberales, á propósito de lo que se ha dicho, de que no se nombrará Obispo de Barcelona á ningún sacerdote catalán, afirma que este proceder es injusto; que no hay ninguna razón para considerar á los catalanes en segundo lugar; que se ha de buscar persona de gran tacto con objeto de aunar voluntades.

El mismo periódico elogia la virtud, el saber y el españolismo del Dr. Morgades.

### EXTRANJERO.

Según un artículo que publica una Revista holandesa, había en Holanda, á fines del siglo XVIII, 350 parroquias y unos cuatrocientos sacerdotes. En 1815 se contaban 673 parroquias con 975 sacerdotes; en 1857, 985 parroquias y 2.093 sacerdotes. Hoy día el número de parroquias es de 1.014 y 2.310 el de sacerdotes. Desde el establecimiento de la jerarquía católica, en 1853, se han construido en Holanda unas quinientas iglesias nuevas y restaurado unas ciento cincuenta, en cuyas obras se han invertido cerca de cien millones de francos.

—Como no obstante la gran extensión de los límites de Londres, muchos pobres y obreros no encuentran donde vivir, el Gran Consejo de todas las parroquias de Londres ha construido casas que por si mismo alquila. Se calcula que dentro de cinco años tendrá 40.700 inquilinos. Los obreros y personas de modesta condición se han visto remediados con esta solicitud del Gran Consejo.

## Menorca

En la parroquia de Sta. María celebróse el jueves último, con la solemnidad de costumbre, la fiesta del inclito Patrón de Menorca San Antonio Abad: al efecto, al anochecer de la vigilia, según antiquísima laudable costumbre, la Rda. Comunidad de dicha iglesia trasladóse á la de San Antonio, donde cantó solemnes Completas; el día del Santo celebróse Misa de Comunión para los socios del Centro católico, cantándose á las 10 la mayor, que fué solemne, y estuvo muy concurrida, predicando un notable sermón sobre la Conquista de Menorca el Rdo. D. Narciso Pinedas. Terminados los Oficios de la mañana, la tradicional procesión, á la que precedían las tres cruces parroquiales, visitó la iglesia de la que el Sto. Abad de la Tebaida es Titular, regresando á Sta. María por la calle Puente del Castillo, donde, al estar frente á la imagen del Santo, que en

dicha calle se venera, entonóse solemne Te Deum. Una vez en la iglesia procedióse á la bendición con la Sta. Reliquia y adoración de la misma.

Celebrándose esta fiesta como homenaje de gratitud á San Antonio, por su valiosa intervención en la Conquista de Menorca, á nuestro humilde juicio estarían muy en su lugar si los fieles de Mahón formasen en las filas de la religión comitiva.

Quiera Dios que en el próximo año, al reseñar esta fiesta, así podamos consignarlo.

Encuétrase enfermo de gravedad, en Palma, el Excmo. Sr. Capitán General de las Baleares, y de público se dice que ha recibido los Santos Sacramentos.

Elevemos fervorosas nuestras plegarias al cielo para el pronto alivio y total restablecimiento del ilustre paciente.

Hállase entre nosotros, desde el domingo último, nuestro paisano y respetable amigo el señor Coronel de Ingenieros D. Ricardo Mir Febrer, á quien enviamos cordial bienvenida.

Como consecuencia de la pérdida del buque de guerra alemán «Geneiseau» acaecida el mes pasado en la entrada del puerto de Málaga, el Gobierno de S. M. el Emperador ha variado el itinerario de los buques escuelas que debían visitar algunos puertos españoles el «Molke» irá á Cádiz y el «Charlotte» visitará el puerto de Vigo, suprimiéndose el viaje que el itinerario de dichos buques debía realizar á nuestro puerto.

Ha fallecido estos días en Palma el conocido hombre político que militaba en el partido conservador Excmo. Sr. D. Juan Massanet y Ochando, Senador del Reino.

Deberá luego procederse á elecciones parciales en esta Provincia para la vacante de Senador que deja el Sr. Massanet. E. P. D.

El Centro Católico Mahonés convoca á la Junta general ordinaria el domingo 20 del corriente á las doce de la mañana, para la renovación de cargos de Vice-presidente, Tesorero y Secretario, según dispone el art. 24 del Reglamento, y para la amortización de acciones.

El jueves llegaron en el vapor-correo «Menorquín» 10 corrigendos destinados á la Penitenciaría de la Mola.

La Delegación del Gobierno de S. M. ha impuesto estos días diferentes multas por haberse infringido lo dispuesto por la misma.

Hemos tenido el gusto de ver un precioso cingulo de seda cuyas borlas son de oro, magnífica labor de pasamanería confeccionada por las hermanas D.ª Juana y D.ª Columba Buils Juaneda.

Desde el reciente fallecimiento de D.ª Angela Aledo (q. e. p. d.), no hay en esta ciudad, que sepamos, quien se dedique á tan primorosos trabajos; por lo cual se nos figura que las señoritas Buils prestarían un verdadero servicio si se resolvieran á aceptar encargos en esa clase de labores que tan ventajosamente cultivan.

### CIUDADELA.

—El jueves por la noche se celebró en el «Círculo Católico» de esta ciudad, brillante velada literario-musical, en honor de San Antonio, Patrón de esta Isla, bajo el siguiente programa:

1.º Saludo al Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo.—Composición musical del Mtro. D. Antonio Sintes, Penitenciario, ejecutada por el Coro del «Círculo Católico».—2.º Discurso por el Dr. D. Juan

Tudurí, Pbro. Catedrático del Seminario.—3.º «Monasterio Polonesa de concierto», violín y piano, ejecutada por el M. I. Dr. Penitenciario y el Rdo. D. José Sintés, Pbro., Sochantre de la Catedral.—4.º «La veu de ma patria» Poesía leída por el jovencito D. Gaspar Capella.—5.º «Artículo en prosa» Leído por D. Pedro Roselló, Tonsurado.—6.º «Putpurri» sobre motivos de «La Borgia», violín, viola, violoncello y piano, ejecutado por el Sr. Penitenciario, Rdo. Sr. Sastre, Sr. Anglada y Rdo. Sr. Sintés.—7.º «A ma patria» Poesía por el seminarista D. José Tudurí.—8.º «La caridad del Mtro. Rossini» por el «Coro del Círculo Católico» y acompañada al piano por el Rdo. D. Miguel Benejam, Pbro.

Una vez ejecutado el anterior programa, cuyas partes todas fueron muy aplaudidas, el Ilmo. Sr. Obispo, que presidía el acto, dirigió su autorizada palabra á la numerosa concurrencia, arrancando de la misma repetidos aplausos.

—Solemnísima ha resultado la fiesta celebrada en esta ciudad en honor de S. Antonio Abad.

El Excmo. Sr. Obispo se dignó officiar de Pontifical en la Misa Mayor del Sto. de la Tebaida, predicando un bien trabajado sermón el Rdo. señor D. Gabriel Vila, Pbro. Ecónomo de la Catedral. Terminada la Misa organizóse la tradicional procesión, oficiando de Pontifical el Ilmo. Prelado diocesano, asistiendo á la misma el Ilmo. Cabildo, Rdo. Clero, M. I. Ayuntamiento y numeroso pueblo.

Montaban según costumbre á caballo, los señores D. José Genestar, D. Juan Vazquez y el payés de «Las Trucaries», llevando este último el estandarte de la reconquista de Menorca.

La Banda Municipal tocó durante el trayecto escogidas piezas de su repertorio.



### El dique de Subic para Baleares

Con este título publica nuestro compañero «La Unión Balear», de Barcelona, un artículo estudiando donde fuera más conveniente colocar el dique flotante que mandó construir el Gobierno español para el puerto filipino de Subic, meses

antes de la guerra que nos arrebató aquellas colonias y que todavía continúa en Inglaterra.

He aquí las conclusiones del colega:

«Creemos no estaría desacertado nuestro Gobierno si acordara su traslado á las Islas Baleares, porque en ellas hay puertos y bahías de capacidad suficiente para contenerlo. No queremos mentar ninguno, no por falta de conocimiento de las localidades, sino por el exclusivismo ó privilegio que pudieran los suspicaces ver en nuestro señalamiento.

Tanto en Ibiza, como en Mallorca, como en Menorca, estará muy bien este famoso dique. Unas y otras islas son muy visitadas y lo serán mucho más. A su vera pasan los trasatlánticos genoveses, franceses, ingleses y españoles, que toman punto de origen en los puertos de Génova, Marsella y Barcelona; por allí cruzan los vapores que de las costas meridionales francesas van á la Argelia y á Túnez. Muchos de nuestros costeros que, en Liverpool y en Marsella terminan su ruta, tienen que perder días en la espera ó turno para entrar en dique en esos puertos, á pesar de las órdenes previas ó de los avisos anticipados.

«¡Qué bien no alcanzaría en ello el puerto privilegiado! ¡Cuántas ventajas no hallarían los vapores de bandera española! Pedimos, pues, para Baleares el dique de Subic.»



### Mesa Revuelta

Estaba un curioso contemplando el frontis de un convento; salió por casualidad un religioso, y reparando en aquel sujeto, á quien tomó por un artista ó inteligente en arquitectura, le dijo muy risueño y satisfecho:

—Es del orden corintio...

—¡Diantre! Me sorprende usted, padre. ¡Yo creía que era del orden de San Bernardo!... (contestó el curioso.)

Dos chiquillos de población marítima, contando apenas ocho años de edad, iban en verano frecuentemente á bañarse en el mar á escondidas

de sus respectivos padres, y cierto día dijo el uno al otro:

—¡Mira, no nos hemos de ahogar, porque si nos ahogamos, mi padre nos mataría.

De una vieja muy vieja, pero muy alegre y graciosa, decía un amigo suyo:

—Esta señora me hace el efecto de una colección de cuentos amenos, encuadrada en pergamino.

## JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

**ALTARES, RETABLOS, ANDAS,**

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPAHO: aballeros, 54, Valencia.

**Vacuna** Se encontrará todos los días fresca procedente del Instituto Suizo de Lausanne en casa Cursach Cirujano. Cos de Gracia 4.



Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahon.

● ● ● **MATEO TERRERAS** ● ● ●

⇒ **SASTRE** ⇐

Grande y variado surtido en capas y gabanes matafrios desde 20 pesetas.

Trages de invierno desde 25 pesetas.

Impermeables desde 50 pesetas.

Idem garantizados por cinco años á 85 pesetas.

✱ **TODO A LA MEDIDA** ✱

**EXPLANADA 2.-MAHON**